
SZTV

2007.09.05

SZTV高层访日团一行九人昨日在东京成田机场登陆，并与中国留学生进行了亲切会晤，会谈气氛融洽。留学生在日期间本台将会继续跟踪报道，敬请关注。 特别鸣谢东北育才教育
集团！

杜 航的日记



到了京都

2007.09.10

9月8号下午到达了京都，见到了学校的校长.老师和几个同学。从9月8号晚上起，寄宿在大阪的松本家。松本家人十分亲切友好。 今天，在松本一博（家里的男孩）的帮助下，办了
外国人登陆，开了账户。

杜 航的日记



快乐

2007.09.10

前几天与高中老师一起到达了京都！去了主人家族的家！家是4人家族！从明天开始是学校！是乐趣!
把日文投稿翻译中文的文章

杜 航的日记



钓鱼

2007.09.25

前天，我和家里人在附近的河里钓鱼。我根本不会，经常是鱼没钓到但鱼饵被吃了。爸爸说是因为有很多小鱼。果然，我们真的没钓到大鱼。 回来后把钓到的小鱼炸着吃了。 今
天，放学回来后去钓，钓到一只大鲶鱼。其实鱼的年龄不大，就因为是鲶鱼，所以体形比较大。 现在那鱼还活在厨房呢，还没想好怎么吃。

杜 航的日记



和同学说话

2007.09.26

今天，去东京交流的我校的四名学生回到了中国。并放假半天，我在网上和他们说话，感觉好怀念。 他们说也有心连心的好，但没法评论我们的日记。

杜 航的日记



活动

2007.10.08

昨天是地区的运动会。 我参加了拔河，结果输了，因为实在不是很有劲，而且我们组老爷爷比较多... 但是还是很高兴，因为老爷爷们对我十分友好。 比赛结束时还得到了纪念品。

杜 航的日记



钓鱼

2007.10.08

今天我和家人一起去海边钓鱼。 大海就是比河富饶，里面好多好多鱼！！ 今天一共钓了二百多条，大部分分给邻居们，还是剩下许多。 要吃多长时间才能吃完啊？！ P.S. 本来是由
两张照片的，但是都超过了2MB，没法上传。 遗憾啊～

杜 航的日记



快要三个月了

2007.11.16

我真的是好久没有写日记了！！ 十月初的定期考试我的成绩十分理想，10月10号，我正式加入了羽毛球部开始训练。好苦啊，比我们军训还折磨人！ 十月份中旬以后只有一天不用
上学，那天是10月25号，我们家去了和歌山钓鱼。和歌山那天好多鱼，真是非常幸运，一博君非常高兴，一直钓到天黑。他说好久没有这种感觉了。 十一月的第一个周六，是我们
学校的开放日，我帮忙布置和整理礼堂。周日是京都羽毛球新人大会预选，在京都城阳举行。我虽然是地地道道的新人，但是没有出场比赛，就和几个一年级的朋友在场边加油。先
辈们打得实在是太好了，男子十五场全胜，这使我们在旁边加油的人不停鼓掌，回来的时候发现手都有点肿了。那天我第一次看高中生的比赛，还以为可以像电视里那样在看台上加
油，结果没带体育馆鞋，就一直穿着袜子在体育馆里站了一天。现在想起来还冻脚呢！ 11月7号我在京都车站附近和交流中心的老师吃了一顿饭，见到了肖婉晴，她住得远，所以一
直都没一起出来过，那天见到她很高兴。她日语有很大进步，使我羡慕不已。 第二天两位老师去了我的学校和我谈话，然后听了一节课。听了老师的话是我想到很多，有反省，有
展望，听到还有二十几天就要换homestay，又有一点伤感。这种复杂紧张的心情持续了几天，我就迎来了十一月的第一次休假。 11月10日和11日是新人大会决赛，在福知山举
行。去加油的话要住在宾馆，住宿费、交通费、伙食费加起来要一万多。我负担不起，就只有在家休息。10号那天正好赶上倒垃圾的日子，我家负责盖防乌鸦的网。我本想早起来
帮忙，第二天早上起来发现已经是中午了。（或许应该说“第二天中午起来..”） 那两天我休息的很好，周一精力充沛地跑到部活动室的时候却听说比赛输了。这是我连续好几天没
有干劲。我对教我羽毛球的高宫老师说“无论如何，我一直都觉得先辈们是最强的！”老师说“他们应该是最强的” 新人大会我们只拿了准优胜，先辈们为此剃了光头，我说“也
把我剃了吧！”队长说“高宫老师不会同意的”果然，昨天老师把大家教训了一顿，说“像剃头的傻事我年轻的时候也干过，但是剃了头之后行动没有任何变化是没有意义的” 明
天是近几大会，先辈们今晚就出发了。同样，我休息。只能坐着希望他们能拿优胜回来！ 今天看到大家写了很多日记，而我几乎没怎么写过，实在羞愧，但因为日记这种文体受时
间限制，只能草草补救。今后一定向大家一样经常写日记，向老师和同学介绍我的情况。

杜 航的日记



无题

2007.11.17

10月17日~10月31日是我们学校的修学旅行，去加拿大。当然，不可能玩十多天啦，是分成两拨去的。 因为我们班在4月份的时候出过一次国，所以这次就没有去,只能留在学校上
课。体育课本来是四个班一起上的，而那个星期就只有我们一个班。九个男生踢足球、打篮球，爽啊！ 其间有一天，大概是10月25号，A组刚回来，B组刚出发，都来不了，就只有
我们一个班。我听说之后很兴奋，以为全校只有我们16个了呢。结果到那天才反应过来—还有高一和高三..... 那天我们班看了《东京塔》，真的很感动，我觉得大家有机会一定要看
一看（尤其是在东京的巴士上坐在内侧没有看见东京塔的同学）。 看完会想家的，可不要哭哦～～

杜 航的日记



国庆？

2007.11.24

昨天是日本的国庆节，我训练结束后和两个同学一起去买了羽毛球拍，回来的时候在路上吃了拉面。虽然拉面什么的是从中国传过来的，但日本的拉面也很有特色，非常好吃。 日
本的国庆节和中国的完全不一样，大街上连国旗都不挂，人们也像没有这回事似的，过着和往常一模一样的生活。

杜 航的日记



新结识的朋友

2007.11.24

昨天我回家比较早，家里没人，我就到附近的运动场转了转。看见有一个人在打蓝球，按耐不住诱惑上前问能不能一起打。之后我们就认识了，这就叫“不打不相识”吧。 他的名
字叫jams，是菲律宾人。小学一年级就来过日本，之后回国念了四年小学，之后六年级的时候被在日本工作的妈妈接到日本。他从上小学就开始练篮球，最喜欢的球员是韦德，梦
想是成为日本的球员，然后进NBA。 他家离得很近，每天都来练习，他说，日本的学生和外国的不一样，会因为一点小的磕磕碰碰而生气。而且一个集体里如果有人表现的特别出
色就会受到排挤。他还特意说明，不是因为强者不给弱者机会，只因为做得比别人好就容易被排挤。所以他在体育课上几乎不投篮，表现的和别人一样不擅长，但为了实现当运动员
的梦想，他每天自己训练。 他的话我起初有些不理解，因为我无法想像和自己班的同学玩球还会生气，打篮球嘛撞到一起太平常了！ 但后来我想起我自己的经历，觉得确实是这么
回事。我和同学打球的时候，几乎没人传我球，而且被人撞到时对方连对不起都不说！印象最深的一次，我还在运球，就被一个人连着推了几下推出场外。我想他是不知道规则，就
想对他说“防守时使不能推人的”，但我刚说出“守る時..”时，他就说声对不起就走开了。大家能想象么？交流中心的老师们，你们看到这篇日记时能想象得出来么？！怎么会有
这样的事呢？毕竟是一起上课的同学啊！ 我又想起刚来的时候，一个中国人的老师对我说“我知道你是育才来的，有很多方面你比别人强，但有的时候表现的弱一点至少你是没有
损失的。”那时候我自然不会明白这句话的含义。我在学校的时候，无论做什么都和在中国一样，努力做到最好。也许就是这个原因，我在班级里不是像大家那样受欢迎。我一直苦
恼，为什么没有人问我一些中国的、我的学校的事；为什么就没有人让我叫他们汉语.... 是因为这个原因么？我真的不希望是！ 还好，我非常幸运地认识了一个已经适应了日本的外
国人，而jams却没有这样的机会。他一定吃了不少苦吧，要不然一个人怎么会故意表现出自己什么都不会的样子？！容易想象他一定受了不少挫折。 认识他我真的很高兴，感觉很
温暖。 还有一个好消息，就是，我明年可以出场比赛了！双打！这个消息实在振奋人心。为了不给羽毛球部丢脸，我一定更努力的训练！ 大家也要加油啊！

杜 航的日记



要搬家了

2007.11.30

12月2日开始，我就要住在另一个接待家庭了，明天就要收拾行李。真是非常舍不得，心里十分难受，就好像我现在在家，即将要去寄宿一样。 我不会忘记我在这里的生活，以后当
我遇到困难时就会想起两个容貌。一个是生我的妈妈，一个是松本家的妈妈。

杜 航的日记



好久不见

2007.12.23

12月份我到了新的寄宿家庭，新家姓佐藤，家里有四个人，都很亲切。我自己住在另一所房子里，吃饭上网去“佐藤家”，就像住宿舍一样。 我住的房子是一座一百三十年的老房
子，厕所洗澡间都在室外，洗脸的地方居然是露天的！听着挺有意思吧，不过住着可很冷啊，一般时候房间里还有12、3度，早上起床的时候只有8、9度！因此我把闹钟设7：00，
醒了之后在被窝里挣扎40分钟后起来..... 12月中旬考了试，成绩只有我不知道，我已经无所谓了，从考完试之后我就没去过教室，我现在每天献身体育，可是还不行，今天单打（模
拟）还是输了。还要更刻苦地练，1月12号比赛一定不能输！ 19号过生日的时候，收到了基金会的贺卡，十分感动，因为是印着大家照片的贺卡。尤其看到老师们的笑脸之后，就
十分安心，像见到自己家人一样。 十分感谢基金会的老师们，桥本老师，森藤老师，山崎老师，小岛老师，还有富坚老师...很想写一封感谢信，但是从12月开始我就上不去原来的
邮箱了，里面还有一封森藤老师来的邮件没回。真是太抱歉了。只能在这里说声谢谢。 大家也都放假了吧，好好感受一下日本的文化吧，在外国过圣诞节和新年一定很好玩吧。佐
藤家的长女昨天从关西空港出发去了新西兰，真羡慕啊！ 后天圣诞节，在京都的4个留学生会聚在一起玩。好期待啊，好久没一起出来过啦。 今天就写这么多吧，晚了，要睡觉
了。 祝大家圣诞快乐，新年快乐！

杜 航的日记



新年快乐

2007.12.27

前天在京都的四个人终于聚在了一起。 我们去了金阁寺、清水寺，十分开心，照了许多照片，不过都超过了2M.... 今天是今年的最后一次训练，我把带来的中国结送给了老师同学。
老师送给了我日本的“もち”，估计有2、3斤。相比起来我的礼物太..... 那个もち特别好吃！所以我今晚特别高兴！ 从明天开始我就得佐藤家的料理店帮忙，要一直做到深夜啊！
要加油啊！ 祝大家新年快乐！

杜 航的日记



2008年

2008.01.01

我会不会是08年第一个写日记的学生呢？ 希望新的一年里，大家能愉快充实地度过余下的留学生活；希望老师们工作顺利。希望我自己能有个好成绩，希望父母永远身体健康......

杜 航的日记



诶、惨啊

2008.01.12

今天比赛了，我输了，不过学校赢了，这样就行了。 不后悔了。 因为，这都是意料之中的事。

杜 航的日记



二月四日

2008.02.04

先祝大家春节快乐吧。 京都从一月下旬就开始下雪，虽然下得没有沈阳那么多，但总算是下过了。有一阵每天正好赶上我回家路上就下雪，制服前面沾满了雪花，头上、眉毛也变
白了。让我想起小时候坐爸爸的自行车，看见他的胡子上挂满了霜的情景。 前一阵子挺家里人说中国的“雪灾”，我就想起了去年三月的那场雪，还不以为然地说没事，每年都下
很多雪。之后看新闻才知道是南方下了大雪，人们被憋在车站、飞机场回不了家，心里特别着急。希望中国人能齐心协力战胜灾害。。 最近身边的人每天都在讨论中国的饺子的问
题，电视上也是。尤其看了采访中那句“如果是中国的话，您信么？”心里特别伤心，也很生气。。在中国没有接受高等教育的、品行素质较差的人有很多，这一点我们不否认，但
我有信心说“现在存在问题，但将来一定会解决！”中国人一定能正视这次事故并尽力采取最佳的解决措施，但连日本的电视台都在说“中国的制品的话。。。”这样的句式，这使
我很失望。 我想起初三时学校里的人们鼓动大家抵制日货的事，还有出现在同学书桌里的骂日语班是“汉奸”的字条。。。 中日的友好真的很难，我不知道怎样才能使双方互相理
解。我的中国朋友，我的日本朋友，缺少了任何一方的帮助我都不能像今天这样幸福。当这两方互相误解时，我的心情很复杂，就像我表姐和表弟吵架，我支持谁、安慰谁？ 上周
接到森藤老师的电话，说她不干了，我当时真不知道说什么好，结果就什么也没说。。。现在也只能说很舍不得吧，希望能在大阪或是东京见到她，大家也是这么想的吧。有这样的
老师，我们很幸福啊！ 这周五我要挑战“汉字检定”，怎么说呢，和我的羽毛球赛一样：报名的时候以为自己一定能行。。。

杜 航的日记



地震了，我什么都做不了。

2008.05.30

地震了，我却什么都做不了。偶尔觉得自己很累，坚持不住的时候总能想起灾区的人们，之后就不觉得累了。上高中以后就很想加入人民解放军的队伍，能在各种关键的时刻挺身而
出真正地献出自己的力量甚至生命。但有一个超现实的问题就是我在产生这个愿望之前近视了。去年建军节的时候，也是们正在准备来日本的后，中央台推出了一个六集还是八集纪
录片叫“脚踏着祖国大地”，如果有机会的话请大家一定要看一看。解放军的使命不是战争而是任何时刻都保卫中国的人民。 五月中旬参加了全国大会的预选，双打出乎意料地第
一战救输了，还是怪自己不过坚强，太缺乏忍耐。之后不断看见各种各样学校的选手后悔地哭啊哭，心里很难受。那么多人为了能在站在全国大会的赛场上努力，最后能赢着结束自
己生涯的估计也就六个左右。 不过我觉得，越惨酷救越有收获。

杜 航的日记



补记

2008.05.30

今天考完试了。我们去了街头募金。 还有，其他人都已经知道了吧，因为我总是消息最不灵通。 下一届留学生学校决定派外国语的来。高中部的孩子们拜高兴了一年，可怜的，优
秀的高一日语班呀！！ 我十分十分不忿！

杜 航的日记



回学校

2008.08.30

回国之后搬了家，给同学们发了邮件，有很多发不过去。 上周回到了学校，学习很忙。学校变得更漂亮了，只是教室小了点。从下周开始两个星期才能回一次家。 我现在非常爱吃
饭，只要食堂开门我就会去，一天四顿一顿都不落。 不知道富樫老师什么时候能骑到沈阳啊！

杜 航的日记



春节快乐！！

2009.01.25

春节快乐！ 祝老师们，朋友们身体健康，工作顺利/学业有成。 不知道正在留学的朋友们会用什么样的方式庆祝？希望你们的留学生活顺利而有意义。

杜 航的日记



毕业后第一？篇日记

2010.06.19

（我其实也不是完全不上这个网站，有时候会来看看现在正在留学的人们都在做什么。但不知道些什么好。） 上周去了东京，蒋同学带我四处转了一转，在大久保买了一些中国产
品。又去拜访了东工大的两个同学。在东工的同学们最喜欢的饭店吃了一碗担担面，很辣但非常好吃。 最近大阪净下雨，我的自行车都上锈了。心疼死我了。

杜 航的日记



留学生委员会的事

2010.06.23

昨天留学生委员会活动，内容大概就是大家吃吃东西做做游戏以便交流。 但报名参加的留学生很少，和日本学生的比例严重失调。我临时找来八个中国人充数，都是育才的同学。
活动可以说成功了，因为本来准备的就很充分加上留学生与日本人比例基本接近1：1。 之后我说如果有兴趣的话希望你们都能参加这个组织，因为大阪生协的留学生委员会一共有5
个人（包括我），已经比董事会人少了，而且明年还要毕业三个。我们就要绝种了，非常需要人力。大家都说，那就加入呗。 但是今天我通知大家明天开会的时候，同学们的反映
比较消极，我有点担心他们是因为不好意思拒绝我的邀请而参加的，我怕他们并不是很乐于参加活动的准备工作。 与此同时，留学生委员会这边非常兴奋，因为好久没看见新成员
了。大家都干劲十足说要让新同学看一看委员会的「元気さ」。 　我夹在中间非常纠结。

杜 航的日记
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